
短 评

!本报记者 徐晶卉

昨天!上海全球新品首发地启动仪式在上海展览中心友谊会堂举行!一位与会者正

在城隍珠宝展台用手机拍摄产品" 本报记者 刘栋摄

打造全球新品首发地九项举措
! 支持一批国际知名品牌来沪首发
! 扶持一批原创自主品牌在沪首发
! ퟶ强一批新品发布专业平台
! 듲造一批新品发布地标性载体
! 췆出一批新品发布活动

! 엠育一批新品发布专业机构
! 췪 善 一 批 支 持 新 品 发 布 的 创 新

制度
! 볓大新品发布财政扶持力度
! 펪造新品发布的良好环境

让法律制度成为刚性约束
栗战书主持执法检查组会议
据新华社北京 ! 퓂 "# 죕电 !记者陈菲"中共中央政治局常委#全

国人大常委会委员长栗战书 !" 日主持召开全国人大常委会大气污染

防治法执法检查组第二次全体会议$ 쳽取 # 个检查小组赴 $ 个省区检

查法律实施情况的汇报$퇐究部署下一步工作% 쯻强调$要以习近平总

书记关于生态文明建设的思想为指引和遵循$ 清醒判断大气污染防治

总体形势$深入查找法律实施中存在的突出问题$查清病灶#对症下药$

推动大气污染防治法全面有效实施$ 让法律制度成为刚性约束和不可

触碰的高压线%

栗战书强调$执法检查就是要真找准问题#真抓住问题#真解决问

题$不能走过场$不能搞评功摆好那一套%要多用事实说话$客观真实反

映情况和问题$뗤型违法事例要点名$룒于动真碰硬$督促有关方面认

真纠正违法行为%要以法律为准绳$对照法律规定逐条梳理归纳查找出

来的问题$体现人大执法检查特点%要提升政治站位$从思想认识#发展

理念#责任担当#制度措施#工作作风等方面深挖原因和根源$把问题和

原因讲清楚讲透彻% 提出建议要重点突出#务实可行$볈要推动改进工

作#压实法律责任$폖要完善制度机制$增强法治意识$发挥好执法检查

的&法律巡视'监督利剑作用%

쾰近平讲话单行本出版
在深入推动长江经济带发展座谈会上

新华社北京 ! 퓂 "$ 죕电 中共中央总书记#国家主席#中央军委主

席习近平(在深入推动长江经济带发展座谈会上的讲话)单行本$已由

人民出版社出版$即日起在全国新华书店发行%

一版责编%헅怡波 编辑%뒢舒婷
本版编辑%徐德祥
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为新品在沪首发创造最优环境
曾经有人做过统计 $ 上海的南

京路上有 %&$ 家中国旗舰店和 '(

家亚洲旗舰店 $ 떫首店的数字今年

还将继续上升 * 仅仅在上海第一百

货商业中心 $ 好食特国际环球餐饮

企业就开出了八家风格各异的餐

厅 $ 其中四家是首次进入中国的品

牌 $ 뛸今年 %) 月 $ 阿迪达斯顶级

旗舰店中国首店也将在商业中心 *

馆亮相 %

让上海消费市场集聚更多最新最

潮的消费品牌$ 上海打造全球新品首

发地启动仪式昨晚举行% 市商务委主

任尚玉英表示$ 上海将在制度创新#

规则对接# 平台打造# 环境营造等方

面下功夫$ 为名家新品# 名牌新品#

老牌新品和新牌新品在沪首发创造最

优环境$ 把上海建设成为人人向往的

&购物天堂'%

新老品牌都在上海找
到!맩属感"

过去一年间的数字显示$ 上海已

成为知名品牌中国首发的首选地 %

+)%' 年 $ 在沪举行全国首发活动的

国际国内品牌有 %+(" 个$ 居全国首

位+ 在沪开设的品牌首店 ++( 家$ 햼

全国比重近 "),% 今年一季度 $ 上

海开设品牌首店 ") 家 $ 햼全国的

"%-",%

&首店 ' &首发 ' 为何钟情上

海, 品牌商最有发言权% 法国 ./01

旗下的茶灵品牌是+)%+ 年 %+ 月创立

的$ 去年 ' 月在兴业太古汇开设了中

国首店% 品牌负责人告诉记者$ 뷨助

于上海时尚之都的影响力$ 헢家店在

短短一年内收获了大量粉丝$ 最近两

个月更成为太古汇同品类中的销量

冠军%

中国原创独立设计师品牌代表

王汁表示 $ 上海给予了 234 5467

最初的舞台及成长土壤 $ 헢个城市

有基础也有能力让更多的设计师品

牌从此出发 $ 走向国际 % 쯽认为 $

随着全球新品首发地启动建设 $ 上

海未来必将吸引更多国际品牌以及

一大批在海外发展的本土设计师品

牌入驻 $ 成为品牌进入中国乃至亚

洲市场的首站%

新品牌在上海找到了归属感 $

老品牌同样在 &上海购物 ' 的浓郁

氛围中找到了发展动力 % 在新品首

发地启动仪式的展览区域 $ 一台造

型硬朗的蝴蝶牌缝纫机引起了记者

的注意 $ 上海蝴蝶缝纫机公司总经

理陈琰透露 $ 헢款电子多功能机是

今年 # 月在上海首发的 $ 뗟覆了一

直以来垄断市场的 &쳰美风'% 不仅

如此 $ 目前位于中华路上的上海缝

纫机商店也开始转型升级 $ 不仅售

卖产品 $ 还将引入布艺教学 # 推出

布艺制作体验 $ 把普通的老牌商店

升级为流行的体验店%

一大批!首店"!首发"웋面而来

乐高在上海开旗舰店可谓 &십不

停蹄 '% +)%( 年刚刚把首家亚洲旗舰

店落地上海迪士尼小镇 $ 两年不到 $

폖决定把第二家亚洲旗舰店也放到上

海 % 乐高相关负责人昨天告诉记者 $

헢家旗舰店将于今秋在南京路上的百

联世贸亮相 $ 未来乐高将把更多新品

首发放在上海%

与乐高的选择一样$ 一大批首店即

将在上海 &露面'% 昨天$ 百联集团与阿

迪达斯品牌中心签署合作协议$ 阿迪达

斯中国首家顶级旗舰店也将在今秋落户

南京路$ 与此同时$ 뒬厂 %$(+# 훃汇旭

辉广场分别与 0809 品牌# 小猪佩奇游

乐园等签署合作协议$ 헢些品牌也将很

快落地%

以推进消费业态模式创新为抓手$

大力发展更多商业新业态# 新物种# 新

技术$ 是提升 &上海购物' 品牌吸引力

的一大关键 % 昨天 $ 天猫新零售 # 京

东# 东方购物分别与 :;<< = :<8;># 뫕

斯特媒体集团# 戴森公司等签署合作协

议$ 헢意味着$ 未来大量的快闪店# 无

人店将在上海茁壮成长%

尚玉英透露 $ 上海要打造一批新

品发布地标性载体 $ 以外滩和上海展

览中心为核心地标$以黄浦江滨江两岸

沿线为载体 $在重点商圈商街 #创意园

区#文化场所等$ 打造多层次的全球新

品发布载体 % 据悉 $ 浦东新区 # 黄浦

区 # 뺲安区商务部门已分别与陆家嘴

中心.?09..# 新天地# 恒隆广场等大

型商贸企业签署支持合作协议$ 为商业

地标首发新品# 集聚首店旗舰店# 引入

高端知名品牌等营造优质环境%

上海将完善支持新品发
布创新制度

&上海已制定了(加快打造全球新品

首发地的若干意见)$一批新政将陆续出

台% '尚玉英表示$为打造全球新品首发

地$ 上海将推广进口商品检验结果采信

制度$ 开展在沪首发的新品海外预先检

测试点$实施新品&预归类'制度$为新品

在国内销售提供便利% 同时$ 结合深化

&放管服'改革$优化大型活动安全许可

流程$얬力实现活动安全许可审批&一事

不两跑'&一事不两批'%

加大新品发布财政扶持力度的政策

也首次出现在意见中% 尚玉英表示$ 上

海将用好本市服务业发展引导资金# 产

业转型发展专项资金 !品牌经济发展"

和文创资金$ 支持符合条件的 &打造全

球新品首发地' 相关项目%

市商务委商贸行业管理处处长孔福

安告诉记者$ 知识产权保护是很多国际

品牌十分看重的一环$ 上海将通过重点

商标保护名录来进行重点保护$ 并通过

上海商标审查协作中心为国际品牌注册

中国商标# 中国品牌注册国际商标提供

便利% 此外$ 公安部门从放管服的角度

也做出承诺$ 未来在 &一网通办' 开通

时$ 将向企业提供便利化服务%

믽极有效利用外资
推动经济高质量发展

经李克强签批!맺务院印发"춨知#

据新华社北京 ! 퓂 )# 죕电 经李克强总理签批$ 国务院日前印发

(关于积极有效利用外资推动经济高质量发展若干措施的通知)#以下

简称$춨知%&%

(通知)指出$利用外资是我国对外开放基本国策和构建开放型经

济新体制的重要内容%要贯彻落实党中央#国务院关于推动形成全面开

放新格局的决策部署$实行高水平投资自由化便利化政策$对标国际先

进水平$营造更加公平透明便利#更有吸引力的投资环境$保持我国全

球外商投资主要目的地地位$进一步促进外商投资稳定增长$实现以高

水平开放推动经济高质量发展% (通知)从六个方面提出积极有效利用

外资的政策措施*一是大幅度放宽市场准入$提升投资自由化水平+二

是深化&放管服'改革$提升投资便利化水平+三是加强投资促进$提升

引资质量和水平+四是提升投资保护水平$打造高标准投资环境+五是

优化区域开放布局$引导外资投向中西部等地区+六是推动国家级开发

区创新提升$强化利用外资重要平台作用%

!얩民运动大王"###역湃
彭湃$ 我党老一辈无产阶级革

命家#中国农民革命运动先导者#著

名的海陆丰苏维埃政权创始人%

%$@(年%)月$ 彭湃出生在广东

省海丰县% 早年赴日本求学$%@%$年入日本早稻田大学政治经济科学

习$曾参加中国留学生的爱国运动%

%@++年"月$ 与杨嗣震# 李春涛等成立社会主义青年团海丰组织%

%@++年夏$쯻只身深入农村$了解农民疾苦$组织农民起来$开展农民运

动% 쯻撰写的(海丰农民运动)一书$成为从事农民运动者的必读书$쯻

也被誉为&农民运动大王'%

%@+#年#月$彭湃赴广州领导农民运动$创办农民运动讲习所$是第

一届#第五届农讲所主任和农讲所骨干教员% 第一次国共合作后$彭湃

以国民党中央农民部特派员身份到达广宁$ 领导开展广宁农民反对地

主武装的斗争%

%@+"年A月上旬$彭湃组织成立中共海丰支部$并担任书记% B月上

旬$中共海丰支部改称为中共海陆丰特别支部%后中共海陆丰特别支部

改组为海陆丰地委%

%@+'年%%月$彭湃领导建立海陆丰苏维埃政权% %@+$年上半年$彭湃

领导的农民武装加上叶镛# 탬向前等带领的广州起义部队红四师部分兵

力$在海陆丰#普宁#믝来#潮州一带开展武装斗争$췘展革命根据地$릮

固#몴卫苏维埃政权% %@+$年%%月$彭湃当选中央政治局委员$럮命赴上

海$任中共中央农委书记#中共中央军委委员#中共江苏省委军委书记%

%@+@年$月$彭湃因叛徒出卖被捕$被关押在上海龙华监狱% 在狱

中$쯻坚贞不屈$英勇斗争% 面对死亡威胁$쯻说*&只要我还有一口气$

我就要为共产主义事业奋斗到底- '쯻坚定地表示*&不久的将来$一定

能够推翻反动的统治$ 建立全国的苏维埃政权'&为了我们的子子孙孙

争得幸福的生活$就是献出了自己的生命也是在所不惜的'%

%@+@年$月A)日$彭湃与战友杨殷#퇕昌颐#탏士贞#人高唱(国际

歌)$뫴喊着&打倒帝国主义- '&中国红军万岁- '&中国共产党万岁- '等

口号壮烈牺牲$年仅AA岁% 新华社记者 李雄鹰
#据新华社广州!퓂)#죕电$

틔行动深化中土战略互信
王岐山会见土耳其外长恰武什奥卢

据新华社北京 ! 퓂 )# 죕电 !记者潘洁"国家副主席王岐山 %" 日

在中南海会见土耳其外长恰武什奥卢%

王岐山表示$近年来中土双方按照两国元首达成的重要共识$相互

尊重并照顾彼此关切$ 支持对方走符合本国国情和人民利益的发展道

路$各领域务实合作不断发展%要继续对接好&一带一路'和&中间走廊'

뎫议$在大项目支撑基础上更加深化各层次市场互动$加强安全反恐合

作$增进人文交流$加深两国人民之间的了解和情谊$以实实在在的行

动深化中土战略互信%

!튻网通办"훺力吸引集聚海外优秀人才
上海自贸试验区外国人服务单一窗口!!"#版本"上线

本报讯 !记者徐晶卉"一网受理#只

跑一次#一次办成的&一网通办'$如今在

服务外国人才管理方面也得到了进一步

体现%昨天$上海自贸试验区外国人服务

单一窗口再次升级$&A-)版本'进一步实

现了功能升级%

据悉$ 外国人服务单一窗口 &%-)版

本'上线于+)%(年%月$上海自贸试验区保

税区域首创外国人证件业务单一窗口$形

成了外国专家证#外国人就业证#外国人

工作居留许可&一口受理#一并发证'新模

式% 去年%%月$外国人证件业务单一窗口升

级为全国首家外国人服务单一窗口$即外国

人服务单一窗口&+-)版本'$融入了更多职

能部门#更多服务项目$为在上海自贸试验

区内工作的海外人才提供更多一流服务%

此次升级的外国人服务单一窗口&A-)

版本 '采用了 &容缺受理 $联动审批 '新方

式$ 通过容缺受理优化了政府相关职能部

门的工作机制$ 将原来多部门分别受理变

成联动办理$뒮联模式变为并联模式$部门

功能得以叠加%从时间上来说$办结时间至

少可缩短%#个工作日$从内容上来看$原来

同时可取得工作许可和工作类居留许可两

证$现在则增加到同时可取得工作许可#工

作类居留许可# 体格检查记录验证证明三

证$提高了服务效率%

此外$单一窗口&A-)版本'改变了政府

相关部门间的交互方式$ 使各部门更加融

合为一个整体$ 也使全流程创新服务成为

常态% 通过&一张大表'$企业一次填报$同

步分送$无需多张表格反复填写$提升了办

事便利度%

相关负责人表示$ 新升级的外国人服

务单一窗口&A-)版本'运作理念更新#业务

办理更快#服务品质更优$有利于更多海外

人才获得便利服务#充分流动$有利于企业

降低管理成本#缩短办理时限$有利于自贸

试验区吸引和集聚更多优秀人才$ 为打造

&三区一堡'뗬定重要基础%

向世界展示!뺫彩上海$品质之旅"탎象
旅游行业召开文明服务誓师大会%늢启动迎进口博览会倒计时

本报讯 !记者何易"&安全#有序#热

情#周到#专业#品质#文明#돏信'$上海

旅游行业昨天举行 &迎中国国际进口博

览会窗口服务展示日巡礼' 文明服务誓

师大会$要求全行业向世界展示&精彩上

海#品质之旅'形象$并启动迎进口博览

会倒计时%

市旅游局要求全行业进一步聚焦进

口博览会期间的重点任务$ 首先全力做

好住宿保障% 各宾馆饭店# 各住宿单位

要服从全市统筹$ 优先保障进口博览会

来宾住宿需求+ 要切实把酒店房价控制

在合理范围内 $ 不恶意涨价 $ 不随意毁

约$ 规范经营# 돏信经营+ 要着眼中外来

宾需求$ 提供国际化# 专业化# 个性化服

务保障%

其次$ 要精心打造旅游体验精品% 各

旅行社企业要主动对接来沪参展客商需

求$ 突出上海红色文化# 海派文化# 江南

文化内涵$ 整合优质旅游资源$ 精心设计

安排半日# 一日# 多日会前会后游精品线

路% 各旅游景区# 景点要对标国际一流标

准$ 抓紧完善配套服务设施建设$ 积极策

划特色主题活动$ 提高游览体验质量和舒

适度# 感受度%

围绕进口博览会高规格接待服务任

务$ 上海旅游行业狠抓一线服务人员的仪

容仪表#接待礼仪#语言沟通#펦急处理等

各方面综合素质培训$提升服务意识$为来

宾提供个性化优质服务+ 要求服务人员统

一着装#佩戴企业统一标识工作证或名牌+

增强服务人员的学习意识$ 不断提高外语

水平及服务技能$ 向全世界展示上海旅游

行业崭新形象和上海作为世界著名旅游城

市的服务水准$ 让海内外嘉宾共享品质旅

游魅力%

针对此次进口博览会的接待服务需

求$市旅游局整合各方力量加强集训#提升

服务水准$力争为中外嘉宾提供更加优质#

专业#컂馨的导游服务%

据了解$돽了旅游行业工作者之外$市

民志愿者也是上海成功举办各类重大活动

的一支重要力量% 市旅游协会教育分会积

极推动迎进口博览会青年志愿者招募和组

织工作$ 同时与市语言文字工作委员会办

公室联手开展公共场所中英文用字专项检

查整改行动$市级语言文字&ퟄ木鸟'志愿

者服务队也已积极行动起来%

成为国际消费潮流的风向标

改革开放以来! 上海用短短数十年时

间! 完成了发达国家近百年才完成的商业

业态迭代升级! 新品汇聚' 新店首发成为

(上海购物)一道最亮眼的风景!돊现给世

人一座最新最炫的*쒧力之都+,

进入新时代! 上海主动适应消费升级

新趋势!볓快商业转型升级!打造全球新品

首发地的优势日益凸显! 틑成为知名品牌

中国首发的首选地-

上海对标国际最高标准'最好水平!全

力打响*上海购物+品牌!볓快建设国际消

费城市! 췆动高质量发展! 创造高品质生

活!쮳应消费升级趋势!늻断满足人民日益

增长的美好生活需要"

춨过在制度创新'맦则对接'平台打造'

环境营造等方面下功夫! 上海要为名家新

品'名牌新品'샏牌新品和新牌新品在沪首

发创造最优环境!춬时抓住中国国际进口博

览会在沪举办的契机!돤分发挥溢出效应和

放大效应!죃上海消费市场集聚更多最新最

潮的消费品牌!成为引领国际消费潮流的风

向标!建设人人向往的*购物天堂+"

上海全球新品首发地启动建设
$%볒单位签署合作协议%&!룶品牌展示在沪首发新品

本报讯 !记者徐晶卉"&新品首发活动'

&新品发布平台 '&新品集聚地 '&首店旗舰

店'$在昨天举行的上海全球新品首发地启动

仪式上$+)%'.+)%$ 上海全球新品首发地人

气榜单揭晓$+( 家单位签署合作协议$#A 个

品牌展示了在沪首发的新品%

昨天发布的 +)%'.+)%$ 上海全球新品

首发地人气榜单$냼括新品首发活动#新品发

布平台# 新品集聚地和首店旗舰店四个子榜

单% +( 家单位围绕打造全球新品首发地签署

了合作协议$ 냼括上海大型集团签署战略合

作协议#政府部门与商业地标签署支持合作协

议#新品发布平台载体与新品发布活动组织方

签署合作协议#新品集聚地就品牌首店入驻签

署合作协议和电商平台与品牌商签署合作协

议等%同时$现场还展示了 +)%'.+)%$年度在

沪首发的 #A个品牌新品$냼括服装服饰#化妆

品#웻车#消费电子产品#훩宝等%

市委常委 # 常务副市长周波出席启动

仪式%

맡彻转型建设要求 锻造海上精兵劲旅
.上接第一版&习近平指出$要正确把握国家安全形势变化$抓紧推进军

事斗争准备$做好作战筹划#力量手段建设#指挥体系建设等方面工作%

要认真落实新一代军事训练条例和军事训练大纲$加大训练强度$创新

训练模式$严格训练监察% 要开展新时代群众性练兵比武$加强针对性

训练#实案化训练#指挥员训练$加强军事斗争一线练兵%

习近平强调$要用好改革有利条件$贯彻海军转型建设要求$加快把

精锐作战力量搞上去%要积极探索实践$얤住薄弱环节$聚力攻关突破$加

快提升能力% 要加强前瞻谋划和顶层设计$推进海军航空兵转型建设%

习近平指出$要毫不动摇坚持党对军队绝对领导$加强各级党组织

建设$持之以恒正风肃纪反腐$从严抓好强化战斗队思想#落实战斗力

标准工作$把从严要求落实到部队建设各方面和全过程%要狠抓经常性

基础性工作$싺腔热忱为官兵办实事#解难事$把广大官兵积极性#主动

性#创造性充分调动起来%

习近平强调$部队要做好军民融合发展工作$搞好同地方有关部门

协调配合$加强制度机制和发展模式创新%

%# 日上午$习近平在济南亲切接见了驻山东部队副师职以上领导

干部$同大家合影留念%

许其亮等参加活动%


